

La Majestad de la Constitución burlada por autoridades militares?

Graves delaciones que hace un chino naturalizado en Costa Rica

El escándalo es grave

Se encuentra en esta capital José Chan Li, ciudadano costarricense, naturalizado.

Es ese señor un rico comerciante y propietario de las Juntas de Abangarez; es casado y tiene seis hijos, todos costarricenses.

Chan Li hace 15 años que radica en Costa Rica; es un esforzado luchador, un comerciante de gran empuje, de mucho crédito en el comercio capitulino. De conducta intachable y de antecedentes limpios, todo ello demuestra que es persona seria y honorable.

Chan Li viene a esta capital; quejarse a las autoridades superiores de los amenazados y tiránicos procederes que adoptan en su contra las autoridades de policía de las Juntas, las que lo tienen oprimidísimo.

Chan Li dice que es tal la opresión que aquellas autoridades ejercen sobre su persona, que no puede allí trabajar con la libertad y tranquilidad que todo ciudadano.

El no se explica el por qué de esa actitud agresiva y hostil de las autoridades contra su persona.

Soy hombre honrado—dice él—trabajador y juicioso; jamás se me ha procesado; nunca me he visto envuelto en litió policíacos; como el que más, soy sumiso a las leyes y acato respetuosamente toda disposición de la policía; mi gar; en consecuencia, yo no me vida es la del trabajo y la del hogar; yo no atino a comprender el por qué de ese proceder de las autoridades de las Juntas contra mi persona.

Agrega el chino Chan Li:

El siete de junio próximo pasé yo títerriblemente vejado por las autoridades militares que estuvieron allá y por el Agente de Policía de mi pueblo.

Muy tranquilo me encontraba ese día en mi casa cuando fui citado por un policía para que me presentase en la oficina de la Agencia.

Sin pérdida de tiempo me trasladé al lugar indicado y allí me encontré con el Jefe de la fuerza armada, señor Zeldón, con su Secretario, señor Roldán y con el Agente de Policía señor Varela.

Después de tomarme las generales de la ley se me dijo que tenía que declarar en un asunto muy grave y delicado.

Yo contesté a aquellos señores que estaba a la orden y el interrogatorio se me hizo en esta forma:

—Tú compras oro a los mineros—se me preguntó.

—No—contesté.—Antes hacía ese negocio que dejé hace tiempo por malo; se pierde dinero en él.

—A qué gentes comprabas tú el oro?

—Esa gente se ha marchado de aquí.

—Conoces tú a los "colagalleros" que radican en este pueblo? ("colagalleros" llaman a los mineros que roban oro en las minas).

—No conozco a ninguna de esas gentes.

—Tú tienes en tu casa dinamita y rifles? dónde tienes escondidos esos objetos?

—Yo no tengo dinamita; tengo

Una afligida y neurasténica viudita se envenena con sublimado

Está grave en el Hospital

Todo, por la falta del marido.....!!!

La presunta suicida es una viuda neurasténica.

Joven, hermosa y hasta bella; hacendosa, honrada y trabajadora.

La conocemos; tiene 25 años es de Alajuela, donde tiene familiares; no tiene hijos y fue la esposa del músico de la banda militar Jacinto Cubero, fallecido hace un año en esta capital.

Ella se llama Juana Villana; amó siempre con pasión ardiente a su esposo.

Cubero fue buena acomodada y dejó en buena posición pecuniaria a su joven esposa, posición que aun conserva ésta.

De manera que la viudita no se intentó matar porque pasara necesidades. La muerte del esposo provocó en su ánimo un efecto desastroso; desde entonces la Juana cambió absolutamente de carácter; lamentábase con frecuencia de la viudez y decía a sus amigas que nada era más triste y desconsolador para una mujer joven, que perder el esposo precisamente en la edad florida de la vida.

Eso, según y conforme,—opinamos nosotros.

Para una mujer que ama de ver-

dad a su esposo, el caso, en verdad, debe ser de lo más mortificante.

La Juana vivía solita, allá, por el vecindario de la Escuela "Mauricio Fernández", en una humilde casita, contigua a la que ocupa el artesano don Félix Quesada con su esposa e hijos, amigo apreciado nuestro.

La Juana se relacionó íntimamente con la familia Quesada.

Hacia seis meses que la presunta suicida habitaba por aquellos lugares.

No ha mucho tiempo atrás que la Juana entró de gravedad; la asistió con esmero y cuidado de hermana la señora de Quesada.

Atenciones que la viuda agradeció grandemente a aquella familia; de ahí la intimidad de relaciones entre la Juana y la familia Quesada.

Quince días atrás, la señora de Quesada marchó a Limón a casa de la familia Beeche, donde se encuentra aun.

Su esposo, don Félix quedó a sol, viviendo en un hotel, pero enfermo y hubo de tomar cama.

La agraciada viudita le atendió y suministró toda clase de cuidados. Quesada se restableció en-

seguida y siguió recibiendo los alimentos en casa de la Juana.

Cosa rara!

El domingo, desde temprano de la mañana, la viudita manifestó alegre y contenta ante sus amigas y vecinos.

Ella hablaba contentísima y con marcada nerviosidad de un viaje que haría muy largo.....

Lo que demuestra que ella pensaba con anticipación en el crimen.

En la noche Quesada, invitado por un amigo, marchó a la primera tanda del Moderno.

—Viene Ud. esta noche temprano a tomar el chocolate?—le preguntó Juana al pasar. Félix frente a su casa.

—Sí, a eso de las 10, me siento otra vez delicado de salud y deseo recogerme temprano—contestó Félix a la viuda.

Efectivamente, Félix llegó a las 9 y 30 a su casa; a esa hora, la viuda hablaba con una amiga. La Juana preguntó a Félix:

—Le sirvo ya el chocolate?

—Sírvalo Ud.; yo vengo; tengo algo urgente que hacer en mi casa.

A esto la Juana dirigiéndose a la amiga que le acompañaba, le

dice quedo y nerviosamente:

—No está mal chocolate el que yo voy a dar a este hombre!

Inmediatamente la Juana entró en la sala de su casa, tomó de una mesa un vaso que contenía una buena cantidad de líquido color rojo y se lo tomó todo.

El líquido aquel era un veneno: cinco pastillas de sublimado diluidas en medio vaso de agua.

—Qué has tomado?—preguntó la amiga a Juana.

—Nada.... Un poco de sirope de vainilla....!

No había terminado la viuda de pronunciar la frase, cuando ya se había dibujado en su fisonomía los efectos desastrosos que el tóxico había producido en su organismo.

Juana abrió desmesuradamente los ojos que por un segundo clavó intensamente una estampa de la Virgen del Socorro que pendía de una de las paredes de la habitación, y luego, agitada, desesperadamente se llevó ambas manos a la garganta y el pecho arañándose con un gesto de tormento.

—Qué te pasa Juana, di..... —volvía a preguntar la amiga

que la acompañaba en aquellos momentos.

—Que me ardo.... me muerdo! Estoy envenenada....! Me he envenenado yo misma....!

—Por que has procedido de esa manera Juana?

—Estoy aburrida, desesperada....!

Quiero, deseo morir de la vida....!

Quesada, llamado con urgencia, llegó al momento.

La intoxicada arrojaba sangre. Quesada fue enseguida a llamar al Médico forense, señor Vello.

Este se negó a ir a asistir a la enferma; dijo al interesado que llevase a la intoxicada al hospital para ver que se podía hacer allí por ella.

Y la Juana fue trasladada en camilla al Hospital, porque la ambulancia de la policía también tardó en llegar al teatro del suceso, no obstante haberse solicitado con suma urgencia.

La Juana manifestó a muchas personas que ella se había tomado ese veneno porque, desde que quedó viuda pasaba una vida de congojas y martirios; que ella, sin su esposo, estaba demás en el mundo.

El chino fué acostado en una 'zorra' y amenazado con garrrotearlo

Debe investigarse el asunto

revólveres; aquí, en este pueblo de mineros, donde hay gentes muy malas, los propietarios y mercaderes tenemos forzosamente que mantenernos armados en nuestras casas para defender nuestros intereses, nuestras familias y nuestras personas. Los intentos de robo a las personas y casas comerciales, son aquí muy frecuentes; muchas veces los ladrones han intentado escalar mis casas para robarme. Mil antecedentes de la misma naturaleza, vienen a probar mi acerto. Aquí, señores, no hay propietario o comerciante que no esté armado por las razones antes expuestas.

—Sí, tú tienes armas y dinamita escondidas; dínos dónde están o te molamos a palos.

—Mátenme ustedes si quieren, pero yo no puedo, no debo fallar a la verdad.

Por orden de uno de los Jefes militares que me interrogaban, la policía cerró las puertas y ventanas del edificio de la Agencia; otro policía me quitó el saco y a empuñete fué conducido a un cuartucho interior; allí se me hizo acostar boca abajo, sobre un pequeño camastro de madera y varios hombres me sujetaron por los brazos, las piernas y la cabeza.

Se me amenazó entonces con darme cincuenta palos si no decía quiénes eran los "colagalleros" y dónde se encontraban y en qué lugar escondía la dinamita y los rifles.

A todo esto, otro hombre permanecía junto a la cama, armado de una gruesa vara de madera, listo a apalearme.

Yo repetí: no se nada de lo que se me pregunta; mátenme si quieren, pero no me harán mentir.

Y agregó:

Habrí quien reclame mi muerte.

Por último me se llevó a efecto el castigo con que se me amenazó, pero de allí pasó a un calabozo donde se me tuvo muchas horas. Y después de eso, siempre soy víctima de la persecución de las autoridades.

Graves son, en verdad, las acusaciones que hace el chino Chan Li contra aquellas autoridades militares de Policía.

Si los hechos que delata ese comerciante son ciertos, en mal predicado queda el Gobierno Republicano democrático de ahora y sus hombres que lo forman, los "mártires" de las tiranías pasadas que tanto lucharon por derribar gobiernos despóticos, que por mucho que lo fueron, jamás llegaron a amenazar con "garrrote" a comerciantes tranquilos e indefensos.

Si efectivamente se procediera a aquella forma cofría y feroz, estamos en presencia de unos de los

No en todo están de acuerdo los médicos

CON EL PROYECTO DEL DR. DURAN

Si bien es cierto que todos los señores Médicos están de acuerdo con el proyecto sanitario presentado por el Dr. Durán a la consideración de la Cámara, en lo que a la parte científica del mismo se refiere, no así en lo administrativo, diremos.

Porque el Consejo Superior de Sanidad—dicen esos médicos—no debe estar integrado solamente por facultativos; deben figurar en él otros profesionales, como figuran en todas las instituciones de ese género establecidas en el mundo.

Natural es que en el Consejo referido tengan los médicos mayoría, pero conviene que en aquella institución figure un abogado para sus consultas jurídicas, un ingeniero para el estudio de planos y vigilancia en la construcción de edificios sanitarios y un farmacéutico para los asuntos de su profesión; y creen esos señores médicos, que en relación al personal que ha de integrar aquel Consejo, la fórmula, pues, que se deba adoptar es la propuesta por el Proto-medicó, fórmula que ya hemos publicado nosotros.

Un grave problema electoral

Entre la espada.... y la pared.....!!!

Ahora la música va por otro lado.

Se pretende que en lo sucesivo sea el Congreso quien elija Presidente de la República.

Como se está en Francia; y luego dicen que no adelantamos.....

Pero, de dónde han resultado ahora los señores diputados con semejante idea?

Lo diremos:

Se trata sencillamente de soluciones a un problema económico-político; de evitar los cuantiosos gastos pecuniarios que demandan a los candidatos y a algunos partidarios de las campañas electorales.

Que bobitos...!

Esoz gases, dada la inmoralidad política a que hemos llegado,

no podrán evitarse.

Porque si hoy para elegir Presidente se compran votos a los simples electores, mañana se pretenden comprar el de los diputados.....

En cuanto a cotizaciones, la diferencia tiene que ser enormemente grande.

Vamos a cuentas: si el voto de un simple elector se taza en unos 25 o 100 colones (precios corrientes en la última campaña electoral) en cuanto tazarían Uds. el de un diputado? (De los vendibles, se entiende.)

Hay que tener en cuenta que cada diputado REPRESENTA 8 o 10 mil electores.

Desde luego, el VALOR del voto del concepto tiene que ser 8 o 10 mil veces mayor que el del elector.

Las cuentas resultan claras, clarísimas, incuestionables.

En consecuencia, económicamente hablando, nada adelantarian con esa innovación constitucional los candidatos y partidarios (nos referimos a aquellos que suelen aflojar la "morsa").

Porque, ¡carambal! no produce el mismo efecto moral en la opinión pública eso de saber que el elector tal o cual, por necesidad, o desvergüenza, haya vendido su voto a este ó otro partido, como si esa misma operación "político-comercial" la hiciera un diputado.

El primero cotiza únicamente su voto; el diputado cotizaría, sin el consentimiento de sus electores, el de 8 o 10 mil votantes.

El problema, como comprenderá el lector, es de lo más completo.

No estamos en Berlín

La policía cumple, Y CUMPLE ORDENADAMENTE Y BIEN

Media docena de policiales de punto fijo, colocados expresamente por el Coronel Guardia en la esquina de La Magnolia regulaban ayer, en aquel lugar, el tráfico de vehículos.

También prohibía todas estas irregularidades, tan frecuentes en aquella famosa esquina, famosa por los numerosos corrillos que se forman y de entre los cuales casi siempre salen las más gordas y monumentales de las bolas políticas.....

Que grupos de gentes se parasen en las aceras que pudieran interrumpir el tráfico de transeuntes por las mismas.

Las chuchuletas y frascetas amorosas a las bellas que por allí pasan.

La permanencia allí de gentes en horas de trabajo.

Y otra costitas feas más, que llamamos.

Los "corrillos" reunidos en aquel lugar ayer criticaban agría y burlesco las disposiciones policíacas que celebran y aplauden las gentes serias y honorables.

A propósito de un hecho que referiré aayer, he visto un bándalo policíaco de mucha verdad referente a bitarria del que comente en mi columna.

Anogada en el Estero

Puntarenas, 29.

Una mula del cartero Ricardo Montalegre se ahogó en el Estero al momento de ser conducida a su casa.

Dudas y dudas... Hay o no crisis...?

Por todas partes oímos llorar lastimas.....

Los obreros se quejan de falta de trabajo, los industriales de la merma de sus negocios, el comercio de malas ventas.....

En fin, todos nos quejamos de la mala situación económica; sin embargo, hay antecedentes que demuestran que la crisis no es tan aguda, ni tan "pésimamente" malos los negocios como se dice.

Un caso:

Don Victor Roos ha vendido o venderá a comerciantes españoles los derechos de llave, solamente, de un establecimiento "La Mano" de propiedad de la Biblioteca Nacional. Igual precio se dio a otros colones.

Por derecho de llave de un establecimiento comercial del Mercado se ofreció pagar ayer 8,000 colones; el propietario de dicho establecimiento pide 10,000 colones.

Y si en realidad los negocios marchan tan "pésimamente" fuertes por qué se pagan sumas tan fuertes por SIMPLES derechos de llave?

Francamente, estos antecedentes dan mucho en qué pensar.

Que muchos obreros no encuentran trabajo.

Un antecedente:

De el fuimos nuestros testigos (don Juan Lizaso) del Sindicato Agrario de la provincia de San José. Un propietario que resulta

quejaban de falta de trabajo.

—Hombre—díjoles el propietario—precisamente yo necesito urgentemente dos carpinteros que me hagan un trabajo ¿quieren Uds. hacerse cargo de él?

—Eso depende del salario que se nos señale.—contestaron los obreros.

—Pago tres colones diarios,—dijo el interesado.

—Qué....! Quién se va a "completar" por tan poca plata....!

Y los obreros quejados

—Que tres colones diarios,—dijo el interesado.

—Qué....! Quién se va a "completar" por tan poca plata....!

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA EN LAS COMIDAS

Cerveza Traube LA BEBIDA IDEAL

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

Informes sobre la Gota de Leche presentado al señor Director de la Estadística, respondiendo a su solicitud

Debidamente autorizada por la Presidencia de La Gota de Leche, tengo el honor de presentar el siguiente resumen de las labores de la Institución desde su origen.

En San José de Costa Rica, en el mes de junio de 1913, un grupo de señoras a iniciativa de Mme. G. Tournon, fundó la benéfica Asociación "La Gota de Leche".

A ejemplo de sociedades semejantes de Europa y Estados Unidos su propósito es: 1. aconsejar a las madres de condición menesterosa el mejoramiento que deben dar a sus hijos, haciendo la propaganda a la lactancia materna;

2. socorrer, gratuitamente, con leche esterilizada o pasteurizada a los niños pobres desde un día hasta 2 años de edad;

3. suministrar alimento fármaco adecuado a las madres indigentes, dárles conferencias sobre higiene y moral y proveer las medicinas necesarias para lo cual cuenta con el generoso auxilio de la Municipalidad de San José.

Esta idea no solo encontró eco entre las señoras socios fundadoras que al pie se indican y entre importantes miembros de la sociedad costarricense, sino que el señor Dr. don José María Soto le prestó eficaz apoyo llevando su voz autorizada al Congreso Constitucional en donde hizo moción para obtener un subsidio pecuniario decoroso.

Los señores Diputados respondieron unánimes a esta manifestación de caridad y el día 30 de junio de 1913 el Congreso decretó una subvención mensual de 300 colones. Inmediatamente se procedió a elaborar los estatutos y según consta en La Gaceta (Diario Oficial) del día 13 de agosto de ese mismo año, fueron aprobados por el señor Presidente de la República y por el Secretario de Beneficencia llevando al pie las firmas de su Junta Directiva.

Antes de instalarse oficialmente La Gota de Leche, como puede verse en el libro de actas, el grupo de socias fundadoras se reunió respectivamente en el Palacio Episcopal por bondadoso ofrecimiento de su Señoría Ilustrísima el Obispo Diocesano y en casa de su primera Presidenta doña Celina F. de Brealey en donde se discutieron los preliminares arreglos de organización. Luego el señor Secretario de Estado en el Despacho de Instrucción Pública don Roberto Brenes Mesén, puso a disposición de la Junta Directiva un local apropiado para instalar la planta de esterilización y un salón para sesiones y conferencias en la escuela No. 3.

En dicho edificio el día 14 de octubre de 1913 a la una del día se inauguró oficialmente La Gota de Leche. Presidió el Secretario de Estado en el Despacho de Beneficencia, Lic. don Manuel Castro Quesada y dió formal apertura a la sesión con un elocuente discurso al efecto. Asistió la Junta Directiva y muchas señoras y señoritas de la sociedad josefina. Se repartió por primera vez la leche esterilizada a los niños menores de cinco matriculados.

Desde entonces continúa La Gota de Leche al por aliviar las penas de las madres desventuradas sus generosas energías, dedicándose con entusiasmo y altruismo a la buena marcha del establecimiento pero desgraciadamente debido a su mala salud se vio obligada a renunciar irrevocablemente tres meses después. La Directiva nombró en su lugar a la señora doña Amparo I. de Zeledón quien dirige hoy día la Institución con un acierto y una integridad dignas de encomio.

Otras dos socias distinguidas, miembros de la Directiva, se vieron precisadas, por motivos justos, a separarse de sus puestos privando a la Sociedad de sus valiosos servicios. Ellas fueron M. Challe Tesorera y Mme. Tournon Tesorera las que fueron respectivamente reemplazadas por las señoritas Flora Field y Ester Bonilla A., quienes desempeñan actualmente los puestos de Viceplácido de la Directiva, la cual quedó integrada así:

Presidenta, doña Amparo de Zeledón.

Vicepresidenta, doña María F. de Tinoco.

Secretaria, señorita Flora Field.

Tesorera, señorita Ester Bonilla A.

Médico Director, doña J. de Picado.

Vicesecretaria, señorita Marian Le Capellain.

Vicesorsera, Mrs. F. N. Cox.

Vocales Consejeras: señorita Angela Castro Q., señora Amalia de Zeledón y señorita Claudia Piza.

La labor de la Doctora de Picado merece especial mención; ella receta a los niños siempre que lo necesitan, examina y aconseja a las madres una vez cada semana en La Gota de Leche y tantas veces como lleguen a su despacho particular ella está lista a socorrerlos con su inspección médica la cual presta ad honorem así como sus servicios profesionales. En auxilio de la Doctora están:

siempre la señora Presidenta y sus compañeras de Directiva, vigilando que se cumplan las órdenes médicas, pesando los niños, inspeccionando la esterilización de la leche, visitando las madres para imponerse de sus necesidades. De todo este trabajo ellas dejan diariamente una minuta.

La marcha económica de La Gota de Leche puede verse en el anexo que tengo el honor de incluir presentado por la señorita Tesorera.

Solamente agregaré un voto de gratitud a todas las personas caritativas que recientemente han contribuido a llenar el vacío pecuniario que existía y con cuyo auxilio (100 colones más de suscripciones mensuales) podemos seguir hoy día un número mayor de niños. Al perseverante empeño de doña Sara C. v. de Quirós se debe el buen éxito de este nuevo socorro, que ella recolectó.

El movimiento estadístico en los nueve meses que lleva de establecido este beneficio es el siguiente:

Niños de ambos sexos ingresados desde el día 14 de octubre hasta el día 1.º de junio de 1914 109

Niños retirados por diversos motivos después de recibir leche por varios meses 23

Niños que han salido por haber cumplido la edad de reglamento después de recibir beneficio por varios meses 15

Niños de ambos sexos que han muerto y de los cuales 6 ingresaron en estado agónico, ya por agotamiento o por enfermedades 13

Niños que en la actualidad se benefician recibiendo por término medio 7 botellas de 8 onzas diariamente de leche esterilizada 55

Niños que en la actualidad reciben diariamente leche condensada 5

Madres a quienes se suministra alimento adecuado cada día 8

El local que ocupa La Gota de Leche, en la actualidad, deja mucho que desear; no tiene ni las condiciones que requiere un establecimiento de su clase, ni las condiciones higiénicas que precisa. Pero la Directiva abriga las más fundadas seguridades de adquirir en breve un edificio apropiado, pues se honra con el decidido apoyo del Presidente Lic. D. Alfredo González quien en el corto tiempo que lleva de administración ya se ha interesado por tan importante problema y tiene en estudio un plan de construcción para instalar debidamente La Gota de Leche. Ocasión propicia me parece esta para rendirle los agradecimientos de la Directiva y felicitarle por su patriótico anhelo en favor de la niñez de samparrada.

No menos grata se siente la Directiva con el generoso regalo que el señor ex-Presidente Jiménez hizo a La Gota de Leche y que consiste en un valioso tren de aparatos modernos de pasteurización con cubida para 500 botellas. El día que queda ya instalada esta planta, podrá apreciarse el verdadero valor de tan espléndido donativo.

Oportuno parece el momento para dar las gracias también a las personas que de diversas maneras han hecho llegar a La Gota de Leche sus donaciones. Entre ellas merecen mención especial la casa Frick y Co., doña Amparo de Zeledón, don Leonidas Peralta, Mr. Mullins, doña Elena Fernández de Espinach, la Costa Rica Electric Light and Traction Company, y tantas otras no menos caritativas cuyos nombres aparecerán en detalle en el informe anual que se promete formular la Directiva.

La Sociedad tiene en mira difundir por toda la República este

beneficio; ha dado ya los primeros pasos para que la provincia de Alajuela funde su establecimiento y espera que con el valioso contingente de las Corporaciones municipales, de las autoridades de los médicos y de la iniciativa particular pueda ampliar su radio de acción a las demás provincias de la República.

Así habrá contribuido el país entero a la realización de uno de los legítimos ideales de la sociedad humana: proteger a la niñez, librándola de la miseria y de la muerte prematura para conservar a la patria sus hijos.

Por la Secretaria, MARIA F. DE TINOCO, Vicepresidenta.

Lista de las socias fundadoras de LA GOTA DE LECHE

Señoras: Celina F. de Brealey Amparo de Zeledón, María F. de Tinoco, U. de Chalé, G. Tournon, Mrs. F. N. Cox, Fosa de Keith, Adelia de Oreamuno, Adela de Tinoco, Natalia de Aguilar, Lupita de Echeverría, Lola de Rawson, Paulina de Bresciani, Jacinta de Mata, María Rosa de Granados, Adriana de Velásquez, Pacifica de Soto, Carlota de Veiga, Elena de Gallegos, Magdalena de Fernández, Lucile v. de Morales, Mariana F. de Gutiérrez Amalia de González, Isolina de Bussanante, y señoritas: Marian Le Capellain, Luisa Giralt, María Luisa Barriouevé, Cristián Castro Carrazo, María Lupita Montelegré, Anita Montelegré, Angela Castro Q., Claudia Piza, Carmen Castillo, Carolina Dent, Marta Lauenstein, María de la G. Picado, Ester Bonilla A., Elena Pérez, Carlota Moya, Luisa Iglecias, Ester Durán, Adela Fernández, Germaine Fostier, María Crisina Collado, María Quirós A., Flora Field, Cristina Yglesias Marta Siebe, Lisa Streber y María Jesuquina Bonsel.

ESTADO DE CAJA DEL ASILO "LA GOTA DE LECHE"

DESDE EL 13 DE JULIO 1913 AL 31 DE MAYO 1914

Table with columns for ENTRADAS and SALIDAS, listing various financial transactions and their amounts.

Suma de entradas: \$5,374.38

Suma de salidas: \$5,119.19

Saldo en Caja el 1.º de junio 1914: \$255.19

San José, 17 de junio de 1914. LA TESORERA.

Vacaciones a los maestros. Principiarán el 20 de Julio

Contra la costumbre establecida, las vacaciones escolares de medio año, que son de 15 días, principiarán el 20 de julio; el 3 de agosto se reanudarán las tareas escolares.

Nosotros preguntamos ayer al Secretario de Instrucción Pública el por qué de esa innovación puesto que siempre esas vacaciones se acostumbraron dar en la primera quincena de julio, y nos contestó así:

Para que la fecha de las vacaciones esté próxima a aquella en que se ha de celebrar el Centenario de Mora, fiestas en que participarán las escuelas de San José y para que los señores directores de escuelas y los profesores pue-

dan aprovechar esos días para cambiar impresiones, discutir y acordar el programa respectivo de los actos en que participen en aquellas solemnidades patrias. De esos quince días de vacaciones, los maestros se tomarán cinco o seis para realizar un paseo de estudio y recreo a Puntarenas, pasado para el que, el señor Ministro de Fomento puso ya a la orden del profesor don Ramiro Aguilar un tren expreso gratis.

Para que la fecha de las vacaciones esté próxima a aquella en que se ha de celebrar el Centenario de Mora, fiestas en que participarán las escuelas de San José y para que los señores directores de escuelas y los profesores pue-

dan aprovechar esos días para cambiar impresiones, discutir y acordar el programa respectivo de los actos en que participen en aquellas solemnidades patrias. De esos quince días de vacaciones, los maestros se tomarán cinco o seis para realizar un paseo de estudio y recreo a Puntarenas, pasado para el que, el señor Ministro de Fomento puso ya a la orden del profesor don Ramiro Aguilar un tren expreso gratis.

Solo hay un bromoquinina que es el LAXATIVO BROMOQUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE está en cada caja. WABE MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Son dos los proyectos de Banco Hipotecario Si falla uno, quedará el otro

Mañana miércoles, y con Mensaje especial, el Secretario de Hacienda, por recomendación del señor Presidente de la República presentará a la consideración de la Cámara un proyecto de ley pidiendo autorización para contratar con empresarios o banqueros extranjeros la fundación en este país de un Banco Agrícola Hipotecario o por cuenta del Estado si, por algún inconveniente no se pudiera formar en la primera forma.

Son, pues, las bases para el establecimiento de aquel Banco las que dará mañana a conocer el señor Presidente a la Cámara, que son muy distintas en ambos casos.

Nosotros sabemos de muy buena fuente que banqueros extranjeros, por mediación de un reputado y bien conocido comerciante, también extranjero,—de es-

ta plaza, ha ofrecido al señor Presidente fundar aquel Banco con un capital, por ahora de 8 millones de colones, capital que será aumentado hasta treinticinco millones, conforme se vaya necesitando.

Lo que los banqueros propuestos no quieren es que el capital,—por consideraciones políticas perfectamente bien atinadas,—tenga con dicha institución bancaria ingerencia directa.

Porque, en esta clase de negocios, si la política juega, directa o indirectamente, algún papel, todo está perdido.

LAS ALMORRANAS SE CURAN en 6 a 14 DIAS

Se garantiza que el UNGUENTO DE PIZZO curará las Almorranas, simples, sangrantes con picazón o crónicas, en 6 a 14 días o se devuelve el dinero.—Hecho por PARIS MEDICINE CO., Saint Louis, E. U. de A.

Obreros agradecidos. Dificultad a un Diputado

Debido a una Ley, cuyo proyecto fué presentado a la consideración de la Cámara y defendida por el diputado don Marcial Alpizar, medalla que ya está en poder de la comisión y que le será entregada a don Marcial un día de estos, en solemne acto particular al que concurrirán los obreros y oficinistas cesantes interesados.

Aquellas buenas gentes, agradecidos de los empeños y esfuerzos que por ellos se tomó aquel

señor diputado, dispusieron levantar una suscripción para obsequiar con una medalla de oro al señor don Marcial Alpizar, medalla que ya está en poder de la comisión y que le será entregada a don Marcial un día de estos, en solemne acto particular al que concurrirán los obreros y oficinistas cesantes interesados.

Aquellas buenas gentes, agradecidos de los empeños y esfuerzos que por ellos se tomó aquel

WINO Y JARABE DESCHIENS curan ANEMIA y DEBILIDAD

AVISO A las Municipalidades progresistas

La Municipalidad del Cantón de Pocosí, Provincia de Limón, vende una máquina quebradora de piedras, movida por gasolina, en buen estado, garantizando su mejor funcionamiento. Así mismo vende una tubería para cañería: 3/2, 2/2, 1/2 y una pulgadas, y demás accesorios.

Para entenderse dirigirse al Jefe Político del lugar, 3836-10 jns. o.

CLINICA DENTAL DOCTOR RUBEN CASTRO CIRUJANO DENTISTA AMERICANO. Graduado en la UNIVERSIDAD DE PENNSYLVANIA, ofrece sus servicios profesionales, contiguo a la Fotografía Paynter Bros., frente al Parque Central. EXTRACCIONES SIN DOLOR. TELEFONO 58. 3004

WM. MC. KINNON & CO. LTD. ABERDEEN, ESCOCIA. Fabricantes de Máquinas para Café, Caña de Azúcar, Cacao, Hule. Se permite llamar la atención de sus clientes a sus Secadoras de café de nueva patente "OKRASSA", de las cuales hay ya tres instaladas en el país; también, pueden suministrar a precios muy equitativos sus nuevas plantas completas para hacer azúcar en cantidad de 3/4 de tonelada, 1 tonelada, 1 1/2 toneladas, 2 toneladas y 3 toneladas por día de 12 horas. Pídanse informes y catálogos a BRENES & Co. Agentes. 2981

Está realizando por 15 días camisas y cuellos para hombre, lanas, gasas, crespones, encajes de pechera, géneros, cortinas y otros artículos. Además está recibiendo las últimas novedades compradas por el extranjero en F...

Las únicas Cónicas Eléctricas de fuego directo y visible

Las que por sus excepcionales condiciones se han impuesto en el mundo, son las De venta únicamente en el Bazar de San Jose de A. Herrero & Cia. y en la Fábrica Nacional de Hielo de Miguel Borges

AVISOS DEL DIA

DEBE ESTA FECHA las condiciones y la forma de esta oferta de suscripción son las siguientes: POR VEINTE PALABRAS o más se pagan 50 centimos por inserción cada cinco palabras de más o traspaso para el mismo día. En esta sección no se publicará anuncio que no sea una línea. El autor no ruega con los contratos vigentes hasta hoy.

SE NECESITA un sirviente con buenas recomendaciones. Interesados en estas oficinas.

DEBE comprar un nicho para mover a vapor para el motor a FERRERES Castro. Gastos mínimos. 392-26 jn. a. 13

CASA de MADERA nueva, cómoda y bien ubicada en el barrio de Tránsito. CON FACILIDADES DE PAGO En esta oficina informarse. 394-49 jn. a. 9

VENDO ACCIONES del Teatro Moderno. Diferencia en su Administración de 385

VENDO un lote de terreno en el Barrio de Santa Lucía, trececientos cincuenta varas al Norte de la Avenida de Tránsito. Interesados con el autor en el Almacén. RAYOR RODRIGUEZ II 394-14 jn. a. 9

LA MEJOR OPORTUNIDAD—En el Edificio "El Tránsito" a 400 varas de la Estación de Tránsito en San Pedro del Mito, vendiendo un excelente lote edificable para construir, para un hotel, un restaurante de café y platanos. Interesados con el autor en el Almacén. 394-14 jn. a. 9

Teatro Nacional

COMPANIA ITALIANA DE OPERETAS E. LAHOZ
Director Artístico: Cav. G. de Salvi
Martes, 30 de Junio de 1914

MAGNIFICA FUNCION - 12a. DE ABONO
Única representación de la popular opereta de Straus

ENCANTO DE UN VALS
Grandioso éxito de la Compañía Ejecución perfecta - Incomparable presentación

LUNETAS... C 2.00 - GALERIA... C 0.50
Pronto! - ESTRENO - Pronto!
LA HIIJA DEL BANDIDO
EXITO SIN PRECEDENTES 3672

SE NECESITA una señora o señorita para instituir de niños que residen fuera de San José. Diferencia en su Administración de 385

OPORTUNIDAD

Se venden 30 bestias de tiro y 14 coches nuevos y en perfecto buen estado, marcas francesas, americanas e italianas.
MANUEL POLINI.
San José, Junio 10 de 1914. 3835-10 jn. a. 9.

El Dr. Santiago Zamora

Médico y Cirujano de la Facultad de Bruselas y Médico Honorario de la Facultad de París, a su regreso de Europa, tiene el gusto de ponerse a las órdenes de su clientela y de todos los que necesitan sus servicios profesionales, en la ciudad de Heredia, en su antiguo despacho, frente al Parque.
3852-13 jn. a. 12 j.

Barbería Imperial

PRONTITUD, ESMERO Y BUEN TRATO
APARATO MODERNO PARA MASAJE
Esterilizadores, desinfectadores, ventiladores, etc., etc., todo movido por electricidad.
Servicio especial para cortes de pelo a señoras, señoritas y niños, estilo francés, hoy en moda. Barberos competentes. Masaje para señoras de 7 a 10 p. m.
El punto más céntrico de la ciudad.
Avenida Central, frente a "La Mascota" y contiguo al Banco Comercial.
3922-p1 jn. VICTOR MALTES E HIJOS.



Molino Costarricense HARINA marca Flecha
La mejor harina que se produce
Lindo Brothers

Restaurante Amuerzo - 5 = Libre

COMUNICADO De La Uruca

Desde hace varios días y en diferentes períodos de la capital uno o dos individuos que horroren caricaturar, a falta de mejor y más moral ocupación—se le dedicaron a dirigir sus zetas empapadas en la covacha que les cubre el alma—contra la autoridad de este distrito y, de carabambá, insultan y aporrotan con palabras dignas tan solo de quienes los venían, a unos jóvenes Rojas, que no tienen otros defectos que los de ser honrados, trabajadores y que no tienen, en su desamparo, quien les defienda contra la maledicencia del mundo.
A estos seres que así agastan su tiempo hiriendo a manabala y escandoleando tras el señalamiento para dirigir sus injurias, tiempos de jericris, como única y última palabra que gateteramos para responderles, dos cosas:
1.—Que el pueblo está contento con tener de autoridad a don Ricardo Acosta, y que opala todos los nombramientos de autoridades recayeran en personas como esta, que jamás la intriga para obtener puestos públicos, queo tiene en modo de vivir independiente y por cultura a las ideas de progreso que hacen con un país sea próspero y rico.
2.—Que sus palabras injuriosas por las señoras ROJAS, las mira la gente seria y calla de este pueblo con el disgusto y repugnancia de que son merecedoras. Si persisten en tan ingrata tarea, nos veremos obligados a tomar la determinación, dando cuenta al público de asuntos que quisiera les convenga a los escribidores, siéndoles manifiesto en el secreto.
La Uruca, 25 de junio de 1914.
JOSE MARIA CARVAJAL

Matrimonio

Próximamente contrairán matrimonio el apreciable joven Francisco Jara con la señorita Erlinda Araya.
El desposorio será en casa de la señora doña Antonia v. de Araya.
Felicidad para los futuros esposos.

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

TIPOS DE CAMBIO 3013

A la vista San José, 17 de Junio de 1914.

| | |
|---------------|---------|
| Londres | 114 1/2 |
| New York | 116 |
| San Francisco | 116 |
| New Orleans | 116 |
| Paris | 116 |
| Hamburgo | 107 1/2 |
| Barcelona | 100 |
| Jamaica | 120 |

Intento de suicidio

Ayer, como a las diez de la noche, quiso poner fin a su vida, rompiéndose una dosis de sublimado, Rafael Pastor.
Una vez tenido aviso en la Segunda Sección de Policía acerca del hecho, se procedió inmediatamente a conducirlo a esa, y de allí al Hospital.
Tuviémoslo informado de que este envenenamiento fue causa nada más que el alcoholismo.
Ayer, encontrándose Pastor en estado de ebriedad, tomó la terrible resolución al apurar un veneno para quitarse la vida.
Ya en el Hospital, fué atendido por el Médico interno, quien pudo contrarrestar los efectos del veneno.

AVISO NUEVO

LOTES EN COLECCION POR ABONOS MENSUALES
Presido, desde junio hasta tres colones vara cuadrada. Durando, diez varas de frente por cincuenta de fondo. Estas lotes se alquila en el centro de San José. El que quiera contratar y duplicar el capital en corto tiempo puede ver al que suscribe en San José, en casa de don Juan de la Cruz, Teléfono 471. En COLOMBIA puede verse los días 7 y 30 a y 30 a. m., todos los días.
RICARDO GUELL G.
2958-27 junio al 29, julio.

COMUNICADO Una reforma para honrar del país y bien del público

No ponga en duda que el autor de la Ley Licores al formularla, tuvo inspirado en muy buenos ideales; pero ella no le reconozco ninguna ventaja ni en obsequio de la moral ni en bien de los habitantes. Así lo justifica la experiencia y los siguientes razonamientos: Escasos perjuicios al público y al comercio en general; el remate de patentes en traha el desorden y hasta el crimen cometido en cada licor a sus intereses a un renido combate que gracias a los antiguos conventos ya agotados, de ellos mismos no se ha lamentado, hasta hoy ninguna degradación; elimina la equidad de los licores y los patentes vendidos al mejor postor; el derecho de explotación alimentada la ineficaz anomalía de que ingiere el licorero, que siervo de alimentación, es tentador a que personas que gozan de buena reputación y las que no la gozan, quitan el negocio, emprendan fraudulentamente el negocio aprovechándose del error del público y los patentes y por último, perjudica la moralidad invadendo los hogares virtuosos.
Creo no haber nada que ignore todos estos antecedentes, hijos de la tal Ley de Licores, madurables instantes que sirven de alimentación al bien público y del progreso del país.
En consecuencia me permito traer estas líneas implorando al Supremo Congreso que ahora que toca a su vista un escrito que le elevan algunos patriotas, se dignen en obsequio de la verdad, el bien y la justicia, aprovechar la ocasión de licorería y por último, impedir la inmundicia invadendo los hogares virtuosos.
UN JOSEFINO.

BREVA INDIANA

LA MEJOR
Caja unas tabletas de otras Brevas que usted leve en existencia y haga lo siguiente:
En un caso: ABRALA, PRUEBELA Y HUELALA... auteste usted de la enorme cantidad de MOHO (o lo que es lo mismo HONGOS VIENTROSOS) con que está usted perjudicando a su clientela.
En otro caso: Ponga una y otra tableta juntas y COMPARE LA DIFERENCIA. Después PRUEBELA HUELALA si quiere y CONVENZASE ÚSTED POR SÍ MISMO.
3.—En cualquier caso: Tome el azúcar y un papel y COMPARE EL COSTO, según su ganancia y COMPARELA TAMBIEN.
Y no olvide que al invertir dinero en la PURA, FRESCA, AROMÁTICA "INDIANA" invertirá el suyo, quiere la SEXTA PARTE de lo acumulado. ¡Hechos hablan, no palabras!

Intento de suicidio

Ayer, como a las diez de la noche, quiso poner fin a su vida, rompiéndose una dosis de sublimado, Rafael Pastor.
Una vez tenido aviso en la Segunda Sección de Policía acerca del hecho, se procedió inmediatamente a conducirlo a esa, y de allí al Hospital.
Tuviémoslo informado de que este envenenamiento fue causa nada más que el alcoholismo.
Ayer, encontrándose Pastor en estado de ebriedad, tomó la terrible resolución al apurar un veneno para quitarse la vida.
Ya en el Hospital, fué atendido por el Médico interno, quien pudo contrarrestar los efectos del veneno.

AVISO NUEVO

LOTES EN COLECCION POR ABONOS MENSUALES
Presido, desde junio hasta tres colones vara cuadrada. Durando, diez varas de frente por cincuenta de fondo. Estas lotes se alquila en el centro de San José. El que quiera contratar y duplicar el capital en corto tiempo puede ver al que suscribe en San José, en casa de don Juan de la Cruz, Teléfono 471. En COLOMBIA puede verse los días 7 y 30 a y 30 a. m., todos los días.
RICARDO GUELL G.
2958-27 junio al 29, julio.

Los impuestos y el señor Presidente de la Republica

Hemos sabido que el Jefe de la Nación ve con simpatía el proyecto del Dr. Durán, que tiende a establecer un impuesto a la industria cervecera.
Y algo más todavía.
El señor Presidente opina que debe gravarse toda empresa fuerte industrial, agrícola o de cualquier género.
Don Alfredo dice: en Costa Rica la carga de los impuestos pesa sobre el pobre; los ricos no pagan los impuestos que deberían.
Es la verdad.
Pero de eso, es decir, de hacer pagar al rico los impuestos que debería obtener con impuestos crecidos el desarrollo de las industrias nacionales, hay su diferencia.

Orquesta juvenutud y futura sociedad de Concierdos

Los jóvenes y ya aventajados músicos José Castro Carazo, Gonzalo Blanco y Francisco Hidalgo, están realizando una idea, que de llevarse felizmente a término, será de mucho progreso para el arte nacional y para la cultura artística del país.
Ella es la fundación de una orquesta de jóvenes, que de pronto, se dedicará a tocar en bailes y conciertos particulares, al par que al estudio y ejecución de las obras musicales de los grandes compositores; y luego, cuando estén en disposición para ello, a dar conciertos públicos de música escogida.
Actualmente cuentan con veinte y cinco jóvenes que se dedican al estudio de la música en distintos instrumentos; y los iniciados, esperan reunir un número mucho mayor, para lo que...

La idea, como decimos, es hermosa y promete dar admirables resultados; por lo que no podemos menos de aplaudirla y dar a los jóvenes Blanco, Castro e Hidalgo, nuestro incondicional apoyo y voz de aliento, haciendo los más fervientes votos para que no desmayen en su laudable empresa.

A todos nuestros amigos y conocidos que han tenido el honor de expresarnos su condescendencia con motivo de la pérdida de nuestro inolvidable hijo, esposo y hermano

D. JULIO CHACON PAUT

damos por este medio las más sinceras gracias

San José, 27 de Junio de 1914.

Josefa Paut v. de Chacón, Anis Moya v. de Chacón, Sofía Chacón, Santiago Alvarado y Luisa de Alvarado, Diego Chamorro y Paulina de Chamorro, Juan Rafael Chacón y Enriqueta de Chacón, Dr. Vicente Lachner Sandoval y Angela de Lachner, Dr. Roberto Chacón y Betina de Chacón, Dionisio Facio y Sara de Facio. 3967-28 jn.

FERRERIA MIGUEL MACAYA y Ca.



TUNGSRAM

Bombillas eléctricas "TUNGSRAM"

De 10, 16, 20, 32, 40 y 50 Candelas

Forma para 65 centavos

Forma redonda

PRECIO

AVISO

A LOS ASERRADORES Y CONSTRUCTORES
Tengo un lote de maderas que por no ser de calidad de exportación vendi para ser aserradas a precios muy convenientes para el comprador, de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas en la forma que se soliciten y en cualquiera cantidad, sean de cedro o de caoba, el lote arriba indicado es de madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a solicitud, de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas.

Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.
S. SARAVIA.
Puntarenas, Junio 26 de 1914. 3978-28 jn.



FUERZA

EL CORDIAL DE CEREBRINA ULRICI

Estimula, Tonifica y Vigoriza las funciones del Cuerpo; Fortalece el Corazón, el Cerebro y los Nervios y es Un POTENTE Vitalizador en la Debilidad Sexual.

THE ULRICI MEDICAL CO.
NEW YORK



CHAMPAGNE POMMERY & GRENO

PRIMERA MARCA DEL MUNDO

UNICOS CONCESIONARIOS: FED. PFEIFFER & U. BORDEAUX



PHOSPHATINE FALIÈRES

El alimento más agradable y más recomendado para los niños desde la edad de 7 a 8 meses, principalmente en el momento del destete y durante el crecimiento.
Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos. Previene los defectos de crecimiento e impide la diarrea, tan frecuente en los países cálidos.
Útil para los convalescentes, los ancianos y todos los estómagos delicados. El esmero con que la preparan en un laboratorio modelo la hacen **inimitable**.

Enjón la "Phosphatine Falières". - Se vende en toda parte.
Distribución general: H. Rivo de la Touche, PARIS. (Entrepósito: 6 Avenue Victoria, PARIS)



ANEMIA. NEURASTENIA. TUBERCULOSIS Y TODO ESTADO DE AGOTAMIENTO

JUGO PURO DE CARNE DE BUEY CRUDA

RECORDA A LA CARNITINA Y A LAS BOMBAS VITAMINOSAS

MUSCULOSINE BYLA

LAS MAS ALTAS RECOMPENSAS

AUSENCIA COMPLETA DE TODO VENENOSO

PREPARADO Y CONCENTRADO EN FRIO

EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

AGENTS BYLA, GENTILLY - SEINE - FRANCIA.

Teatro Nacional

Compañía de Opereta E. Lahoz

Sábado: *Boccaccio*: la bella juguetona partitura del maestro Suppé, cuyo mérito no he de juzgar puesto que ha recorrido en triunfo todos los escenarios del mundo, obtuvo una interpretación y ejecución excelentes.

La señora L. Lahoz, identificada con su papel de Boccaccio, alegre, picaresca y atrevida cantó con intención y correcto estilo.

La señora M. Abadía, fue una Fiametta irrepachable.

El terceto bufo, Lambertuccio, D. Aceozi; Scalza, G. de Salvi; y Loteruggi, G. Silvani, imitables; se vieron obligados a repetir el terceto, serenata-cuplets, del acto primero, entre unánimes aplausos.

Los demás intérpretes muy bien. Domingo, matinee: *La Gelata*; atrajo gran concurrencia, y alcanzó el mismo éxito brillante de la noche de su primera representación, siendo repetidos los números musicales más salientes.

Noche *El Aidano Alegre*; del incomparable Leo Fall, tuvo si cabe, un éxito mayor que en la noche de su estreno; debido a que su música es de las que no basta con una audición para saborear sus innumerables bellezas.

Alcanzaron merecidos aplausos las señoras L. Lahoz, E. Ferroni, y la niña G. Anelli.

Como en su primera representación, el héroe de la noche fue el señor D. Aceozi, que interpreta la parte del viejo campesino de una manera acabada y canta la rofina del acto segundo con un estilo irrepachable alcanzando al final una estupenda ovación.

El señor Silvani, justamente aplaudido en el dueto del acto primero, al despedirse de su hermana.

El público se va convenciendo del mérito artístico del Sr. G. de Salvi, al que colma de aplausos por su voz cómica de buena ley.

A. Ferroni, que luce su hermosa, extensa y bien timbrada voz de barítono en su insignificante papel, justamente aplaudido y obligado a repetir el dueto del acto tercero.

Los demás intérpretes ajustados al homogéneo conjunto.

Los coros como siempre, bien.

La orquesta, dirigida por el maestro Cav. C. Miceli que cada día se acredita más por ser un admirable director, inmejorable.

CHANTECLER.

¡Madres que Crian!

Extracto de Malta KEPLER

Les dará más fuerza y mayor cantidad de leche nutritiva para su niño.

En todas las Farmacias

S. P. B. J. V. A. B. C. D. E. F. G. H. I. J. K. L. M. N. O. P. Q. R. S. T. U. V. W. X. Y. Z.

De Lima Cortissoz & Compañía

Nuestra oficina se trasladará el primero de Julio a los altos de la casa que ocupa la Librería de los señores Trejos Hermanos, entre "La Gran Vía" y "La Mascota".

3957-27 a 30 jl.

Consultorio Médico - Quirúrgico

— DEL —
DR. OCTAVIO CORTES

Encargado de la clientela del Dr. Rodolfo Espinosa R., en su antigua oficina, Avenida Central, 50 varas al Oeste de la "Nueva Botica" de Don Mariano Jiménez.

Asistencia esmerada a toda hora del día y de la noche.

HORAS DE CONSULTA:
7 a 9 a. m., 2 a 5 p. m. Los domingos solo en la mañana.

— A los pobres gratis los jueves — 3851

SI ESTÁ USTED DEBILITADO

podrá recobrar sus fuerzas tomando la OZOMULSION, preparación de aceite puro de hígado de bacalao con lipofosforos de cal y sosa.

Si está débil, anémico, nervioso, le falta el ánimo y la vida le parece una carga insostenible, tome la

OZOMULSION

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

Ecos de la Sociedad de Economías y Socorro Mutuo de Alajuela

COMUNICADO

Ayer to. de junio, cumplió su primer aniversario este centro de beneficencia fundado, el cual celebró sesión inaugural entrando la nueva Directiva a cumplir el lapso de un año, o sea hasta el 31 de mayo de 1915, conforme lo deliberado en el Reglamento interior del Establecimiento. La mesa quedó integrada de la manera siguiente:

Presidente: don Manuel Lacare; Vicepresidente: don Manuel Viquez; Secretario: J. López Alfaro; Prosecretario: Juan R. Ugalde; Fiscal: don Enrique Sánchez; Tesorero: don Esteban Bogantes L.

Vocales Proprietarios: don Joaquín Araya, don Clotomir López, don Manuel Arias, José Max. Piñera, y don Rogelio Zúñiga.

Vocales Suplentes: don José Barrera, don Miguel Camacho, don Rafael Barquero, don Ramón Prado, don Roberto Cortes.

Acto continuo y antes de leer el Secretario el acta de la sesión anterior, el señor Presidente hizo uso de la palabra y en frases sencillas pero galanas, a las lujas al efecto, brindó por la estabilidad de la Sociedad con un refresco a los socios, asegurando días felices hacia el aludido centro. Después del refresco el fiscal señor Sánchez, leyó la palabra e hizo una bonita alusión, franca y espontánea; refirió al avance que y engrandecimiento del establecimiento; una vez terminada la oración del señor Sánchez quien estuvo a la par de los anhelos de la Sociedad, el señor Presidente Lacare, tocó la campanilla dando principio a la sesión. El Secretario dio lectura al acta anterior, la cual si mal no recuerdo, se aprobó. En este momento pidió la palabra uno de los socios, el señor don Carlos Arroyo, y la mesa le concedió; el Sr. Arroyo, con palabras claras expone una simpática moción y dice que simpatiza porque ella va encaminada a la confraternidad humana. "De 60 a 70 socios que se compone la sociedad para

que cada uno, como buenamente pueda, cotic con la suma de un colón y una vez colectada esa cantidad, permanezca intocable en la Tesorería, destinándose única y exclusivamente para el supuesto caso de que muera un asociado. Hecho a su vez, se le entregó a cada uno de los socios un delimitado de la cantidad pagada, los gastos que ocasionare la defunción, se pagará a la sociedad por la defunción, se pagará a la de Asamblea General.

Habieron diversas mociones, todas de acuerdo con los intereses de la Sociedad.

El Tesorero señor Bogantes L. allí presente, da lectura al Estado de Caja, como sigue:

Dinero ahorrado por los socios \$27.20
Dinero recibido de intereses \$27.20
Dinero que a 31 de mayo de 1914... \$24.00
Roberto Cortes... \$4.70
Acto continuo y antes de leer el Secretario el acta de la sesión anterior, el señor Presidente hizo uso de la palabra y en frases sencillas pero galanas, a las lujas al efecto, brindó por la estabilidad de la Sociedad con un refresco a los socios, asegurando días felices hacia el aludido centro. Después del refresco el fiscal señor Sánchez, leyó la palabra e hizo una bonita alusión, franca y espontánea; refirió al avance que y engrandecimiento del establecimiento; una vez terminada la oración del señor Sánchez quien estuvo a la par de los anhelos de la Sociedad, el señor Presidente Lacare, tocó la campanilla dando principio a la sesión. El Secretario dio lectura al acta anterior, la cual si mal no recuerdo, se aprobó. En este momento pidió la palabra uno de los socios, el señor don Carlos Arroyo, y la mesa le concedió; el Sr. Arroyo, con palabras claras expone una simpática moción y dice que simpatiza porque ella va encaminada a la confraternidad humana. "De 60 a 70 socios que se compone la sociedad para

| | |
|---|----------|
| Dinero que a 31 de mayo de 1914... | \$24.00 |
| Roberto Cortes... | \$4.70 |
| Acto continuo y antes de leer el Secretario el acta de la sesión anterior, el señor Presidente hizo uso de la palabra y en frases sencillas pero galanas, a las lujas al efecto, brindó por la estabilidad de la Sociedad con un refresco a los socios, asegurando días felices hacia el aludido centro. Después del refresco el fiscal señor Sánchez, leyó la palabra e hizo una bonita alusión, franca y espontánea; refirió al avance que y engrandecimiento del establecimiento; una vez terminada la oración del señor Sánchez quien estuvo a la par de los anhelos de la Sociedad, el señor Presidente Lacare, tocó la campanilla dando principio a la sesión. El Secretario dio lectura al acta anterior, la cual si mal no recuerdo, se aprobó. En este momento pidió la palabra uno de los socios, el señor don Carlos Arroyo, y la mesa le concedió; el Sr. Arroyo, con palabras claras expone una simpática moción y dice que simpatiza porque ella va encaminada a la confraternidad humana. "De 60 a 70 socios que se compone la sociedad para | \$4.70 |
| Total... | \$85.90 |
| Dinero ahorrado a varios socios... | \$437.00 |
| Saldo en caja... | \$148.90 |

Habla don FEDERICO TINOCO

San José, Enero 4 de 1914.
Señor don Miguel Ferrer. Presente.

May señor mio y amigo:
En todo concepto son dignos de toda elocuencia los cohenes HUGHES, es sin duda los compramos a usted una que tenemos en uso.

No sé por la economía que significa sino por lo prácticas, limpias y sencillas, merecen la más alta recompensa y están en toda alguna tienda a su elección en esta red las cocinas viejas de tirar o de carbón.

Me suscribo de usted atto. S. S. y amigo.
FEDERICO TINOCO.

LICITACION

Se solicitan propuestas para el arrendamiento del edificio municipal llamado "Bazar de San Luis" en esta ciudad, las cuales se recibirán en sobre cerrado y lacrado con este mote: "Propuesta Arrendamiento del Bazar de San Luis"; y se recibirán en esta Gobernación hasta las tres de la tarde del 15 de julio próximo.

BASES GENERALES

- 1.—Esta su voz ronca y siente usted dificultad al respirar? Tome Tabuconco al Guayaquil.
- 2.—Se siente usted peor al caer la tarde y anochecer? Tome Tabuconco al Guayaquil.
- 3.—Hay cosquilleo en la garganta o nariz? Tome Tabuconco al Guayaquil.
- 4.—Tiene usted dolor en la frente, arde en los ojos y cargada la cabeza? Tome Jarabe de Tabuconco al Guayaquil.
- 5.—Está su aliento impuro y de mal olor, ha perdido usted el olfato y el paladar y siente necesidad de expectorar y no puede? Tome Tabuconco al Guayaquil.
- 6.—Tiene usted dolor en el pecho, costado o espalda y sequedad de garganta y boca? Tome Tabuconco al Guayaquil.
- 7.—Respira usted mejor por la boca que por la nariz? Tome Tabuconco al Guayaquil.
- 8.—Tome usted más de noche que de día y su tos es seca y floja? Tome Tabuconco al Guayaquil.
- 9.—Nota usted ardor o dolor de garganta al tragar? Tome usted Tabuconco al Guayaquil.
- 10.—Espanta usted flemas con dificultad y son éstas espesas, verdosas, blancas o como engrudo?



Mala Dolor
El se aplicó el

Mul-en-ol

Inmediatamente después que se hubo cortado, ahora la cortadura está sanando rápidamente y sin dolor. Para cortaduras o heridas de todas clases el MUL-EN-OL no tiene rival. Impide la inflamación, quita la dolencia, y sana rápidamente. También quita los colicos y calambres. Tenga Vd. siempre una botella en su bolsillo. Se vende en todas partes.

Fabricado por
Finlay, Dick's & Company, Ltd.
Quezon
Nueva Orleans, E. U. de A.

Depósito de Maderas

de S. JUAN LEON HIJO

| | | |
|---------------------------------|---------|--------|
| Tablones de 1 x 1 x 6 x 4 pulg. | | \$1.10 |
| " 2a " | " " " " | 1.00 |
| " 3a " | " " " " | 0.90 |
| Tablillas " 1a " 1/2 x 6 x 4 " | | 0.80 |
| " 2a " | " " " " | 0.70 |
| " 3a " | " " " " | 0.60 |

MONTABAS Y RODAPIES, A 0.17 POR PULGADA
todas gruesas ----- Precios

NUEVO DEPOSITO DE MADERAS DE SUPERIOR CALIDAD Y MATERIALES DE CONSTRUCCION

SIEMPRE GRAN EXISTENCIA DE MADERAS DE PINOTEA DE TODA VARIEDAD Y LARGO IMPORTADA DIRECTAMENTE DE LOS MEJORES ASERRADEROS DE LOS ESTADOS UNIDOS

FELIX DE LA PEÑA

LIMON, COSTA RICA
CALLE 5a., ENTRE AVENIDAS 4a. Y 5a.

2666

El Dr. Vicente Castro C.

MEDICO Y CIRUJANO
ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DEL VIENTRE

Ex-asistente por varios años de la Clínica Quirúrgica del Hospital de Hamburgo-Eppendorf, ha regresado de su viaje de estudio en Europa y tiene el honor de ofrecer de nuevo sus servicios al público, en su antigua oficina, 50 varas al Sur de la Botica Francesa.
3420-18 ab.

Jose Araya Quesada

CARPINTERO CONSTRUCTOR

Contando con larga práctica ofrece sus servicios al público y se hace cargo de construcciones por contrato o por dirección. El taller está situado en la Avenida 16 entre Calles 1a. y 3a. 3355-7 ab.

Dr. Julio Aguilar Soto

MEDICO Y CIRUJANO

Despacha de 2 a 4 p. m. en la oficina del Dr. José María Soto Alfaro, frente a la Primera Sección de Policía.
3966 16 mayo

Semilla de cacao

Para las personas que desean Semilla de Cacao Matinita, en San José a de superior calidad, y de más producción, sírvanse pedir las

RONULFO PACHECO Z.
APARTADO 809 3782-4 jn.

JOSE MANUEL RIVERA M.

ELECTRICISTA

Tiene el gusto de poner a las órdenes del público sus servicios profesionales, los cuales ejecuta con rapidez y garantía. Especialidad en las instalaciones de Corrientes Eléctricas de las cuales tiene más de 20 instaladas. Será muy bien acogida la orden que se le dirija a la tienda de Rawson.
TELEFONO 531 - SAN JOSE, COSA RICA 340-22 jn.

Sucesión John N. Bliss

(Oficina contigua al despacho del Dr. Corveti, Calle Presidencial.)
Ofrecemos en venta los siguientes AUTOMOVILES para pasajeros:
2 Studebaker de 5 asientos,
1 Studebaker de 2 asientos "Cabriolet" (propio para Médicos),
1 Humobile de 4 asientos.
Los Studebaker son nuevos sin uso y el Humobile tiene pocos meses de uso.
PRECIOS Y CONDICIONES de pagos liberales.
El Encargado
PAUL WEDEL
San José, 28 de mayo de 1914. 3699-28 may. o.

OPORTUNIDAD

Vendo mi finca a plazos cómodos en San Pablo de Tarrazú, 6 caballerías de terreno, 100 manzanas de pasto natural, 40 de potrero con aparatos de pará y alambre, 5,000 matas de café en buen estado, charrales y montaña con maderas, 2 casas de habitar y trapiche, caña, aguas abundantes, clima fresco.
Informará Minervino Umaña, en San Pedro del Moján y en la finca
CAMILO UMAÑA.
3854-13 jun. a S. O.

Aprenda Ud. inglés

Tendencia de Libros, Correspondencia y Escritura Comercial con persona práctica y competente
Clases a domicilio. - Horas convenientes. - Cuotas razonables
Dirigir a M. E. Yañez, 8a. Calle Sur No. 7.
3968-28 jn. a. s. o.

Gran oportunidad

Vendemos una finca situada en Línea Vieja, Lote No. 32, 2o. y 3er. orden, constante de 322 y media manzanas, con una línea de tranvía de más de dos mil metros y dos carros, todo en perfecto estado, este tranvía la una con el Ferrocarril.
El terreno es magnífico para cacao, caña y bananos, encontrándose en parte cultivada; de lo último, el resto potrero y montaña con muy buenas maderas.
Cíbre realiza el proyecto del ramal a Tortuguero, se pondrá en situación inmejorable.
Damos buenas facilidades para el pago, otras referencias en nuestras oficinas, 25 varas al Norte del Correo.
San José, 27 de junio de 1914.
3956 SAENZ Y SALAS.

Ilustre negocio

condiciones para el comprador se vende una vaca Ancho, a una hora de Cartago, con buena carne, clima delicioso, abundantes aguas, constante de 80 años de las cuales hay 24 sembradas de maíz y el resto potrero. Existe una lechería con 48 vacas y dos toros de raza pura. El mismo que una casa de habitación, una soberbia finca que produce 70 fanegas de maíz. Una parte de terreno se vende en parcelas por contrato en San José, en la Calle de la Américas, No. 25, Rojas, en 3956-16 jun. a 2 j.

SEMILLA DE GUINEA

200 cajuelas tengo encargo de vender a \$3.00 cajuela, al contado. PLAZO hasta de seis meses puedo dar a persona abonada con el recargo del interés.
Para más referencias, en mi establecimiento en el Mercado, situado en el costado Sur.
TRINIDAD CARVAJAL
3710

Notas de Puntarenas

FALTA MAESTRO
En la Escuela de Varones falta un maestro para reponer a don Rafael A. Valerio, quien partió para Santo Domingo de Heredia, su lugar natal. Este joven parece que contraerá matrimonio en aquel lugar.

ENFERMO
El estimable caballero y distinguido contabilista don Cristóbal Colom se encuentra bastante mal de salud. Desearíamos recobre pronto la salud.

NAUFRAGIO
Un bongo naufragó el 21 de los corrientes a buena distancia de este puerto. Ayer llegaron los naufragos y dieron parte del acontecimiento. La embarcación se llamaba "El Vencedor" propiedad de un señor Lizano. Dichosamente nadie pereció.

CORRESPONSAL

¿Necesita Ud. un tónico?

Todas las mujeres necesitan de un tónico cuando se sienten débiles, cansadas y nerviosas, no tienen apetito, están pálidas, y sufren de cualquiera de los achaques que son comunes a su sexo.
Si necesita Ud. de un tónico, recuérdese que el mejor de todos los tónicos es el especialmente preparado para los usos de las mujeres, ó sea el

Vino tónico de Cardui PARA LA MUJER

La Srta. Ulpiana Más, de Manantí, Puerto Rico, escribe: "Al parecer estaba sin sangre; tenía las piernas debilitadas. Siempre inapetente y sin gusto para nada. Dúramente tomaba medicinas de modo pesillas, píldoras, etc.; pero con nada lograba ponerme buena. Al fin tomé el Cardui y hoy ha desaparecido la inapetencia, la palidez que tenía, la palpitación del corazón, he aludido 10 libras más a mi peso, y me siento completamente bien."

¡Pruébelo!



EL MULO.

Su obstinación es proverbial. Aunque no sea proverbial es un hecho reconocido el que millones de señoras de casa que han usado el Sunlight Jabón obstinadamente, se niegan a usar ningún otro. Estas señoras con el Sunlight Jabón como auxilium suyo, pueden afrontar la legada del día de lavado sin miedo alguno, porque están seguras de una rápida expulsión de toda la suciedad.

Pruébelo en su próximo día de lavado.

Sunlight Jabón

Quien se mete a redentor...

Tilarán, 22. En ese momento salió de la casa el señor Celso Vargas, el joven ramonense Adán Rodríguez Carvajal, armado con un cuchillo de cocina e intervino con Porras a explicar: En la casa de Celso Vargas se me iba a meter para que se calmara una bebida que llaman se, pero está en vez de atenderle le agredió a cinturazos, cortándole una mano, la que le quedó al joven colega de la piel. Se trasladaron al lugar del suceso el Alcalde don Alfonso Alvarado y su Secretario, don Manuel Marín h, y levantó la sumaria. El reo fué capturado en seguida, y el herido fué atendido por el Médico del Pueblo, Doctor Casassa, quien se trasladó a pie, de Cañas a Tilarán, no sé si por economía o por ejercicio. Al herido hubo necesidad de amputarle el miembro lastimado; quedó, pues, manco.

CORRESPONSAL

PARA CUIDAR UN RESFRADO EN UN DIA
todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO-QUININA (Pastillas). Los boticarios le volverán el dinero si dices de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. PARIS-MEDICINE CO., St. Paul, E. U. S. A.

Ruidoso progreso. Documentación importante

El Licenciado Luis Fernández Rodríguez, defensor del inculcado del uxoricidio en perjuicio de la señora Ana Lucía Urbina, se presenta ante el Juzgado en calidad de ofendido por la desaparición del proceso.
Se funda para ello en los perjuicios sufridos a la defensa con este hecho y pide se exculcren los hechos para sentir responsabilidades.
Y a propósito de este asunto un familiar del reo nos dice que se han encontrado documentos importantes que harán mucha luz en el asunto; documentos esos donde se demuestra que en el asunto han jugado también papel importantísimo la brujería y la hechicería.
Pero cosa no estas tan grave y delicadas que no debemos tocar hasta que esos documentos estén en poder del Juez que instruya la causa.
Esos antecedentes servirán a la defensa para entablar una contra acusación y para tratar de probar que el inculcado cometió el hecho en momentos en que no estaba en su juicio.

OPORTUNIDAD

Para dedicarme únicamente a mis fincas del lido del Atlántico vendo las que poseo en Grecia, entre las que está la mejor finca de caña que hay en Costa Rica. "La más grande".
Está regada por abundantes aguas toda su plantación. El actual proyecto de tranvía pasa por dentro de la finca. Conste de quinientas manzanas de terreno.
120 manzanas caña de azúcar.
8 " café
250 " potreros y charrales.
40 " rastrojos.
82 " montes.

Un ingenio nuevo, maquinaria inglesa con capacidad para elaborar diez mil quintales de azúcar. Todo movido por fuerza de agua: se ocupa vapor solamente para concentrar el caldo economía que solo este ingenio tiene en Costa Rica.
Un tren de pallas independiente del ingenio para hacer panela o dulce de tapas. Veinticinco casas para peones con familia. Galerón para carretas y bagazos. Caballerías para buyes. Una buena casa de habitación. Casa para el mandador. Veinte yuntas de buyes aperadas. Un contrato con la Fábrica Nacional para entregar ciento veinte mil kilogramos de miel. La zafra puede comenzar en Setiembre próximo y garantizo un mínimo de ocho mil quintales de azúcar como cosecha.
Daré informes y más detalles solo durante el mes de Julio y no admitiré propuesta en que no se me den cincuenta mil colones al contado, dando facilidades para el resto.
3902-19 jn. a 5 jl. ALBERTO PINTO.

Azúcar de Juan Viñas

INMEJORABLE PARA FAMILIAS Y PARA USOS INDUSTRIALES
PARA ORDENES Y DEMAS DIRIGIRSE A LINDO BROTHERS
SAN JOSE 2998

CREMA DE LECHE

Tónico y nutritivo sin rival, recomendado por los señores medicos Particularmente para niños y enfermos
Deposito en "El Gallito" lado Oeste del Mercado
EXPENDIO DE 5 A. M. A 8 P. M.
3986-30 jun.

LEONIDAS DE FUENTE MOORE

LA REINA DE LAS PLUMAS DE FUENTE LA MAS BARATA Y PRACTICA No mancha y su construcción se garantiza exclusiva para Costa Rica. — Se de que la pluma no de sal...
Pida catálogos a los agentes o pase a minor las plumas. La Joyería de Ortiz no...
Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

25 céntimos por inserción

Siempre Cuatro inserciones

FELI

El Dr.

ESP

Ex

S

Off

Médico

Los

Sau

V

razal,

40

385

Tengo

Clase

32,

El

3956

SASTRERIA Y TIENDA INGLATERRA Y FRANCIA

CARNICERIA "EL CAPRICHIO" DE A. COLOMBARI

Jardineria Artistica Costarricense DE GUSTAVO SANCHEZ R.

4741-Jin

Semillas de hortaliza Cebollas Louisiana ALMACEN DE GRANOS

TINTORERIA PERALTA AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

TALABARTERIA Y ZAPATERIA IO V. DEL PARQUE MORAZAN

Agricultores Por el próximo vapor WASQUENWALD llegará completo surtido de SEMILLAS para HORTALIZA.

SANTAL MIDY

CURACION RAPIDA Y RADICAL de los flujos antiguos o recientes

VINO DE PEPTONA CHAPOTEAUT

KANANGA DEL JAPON Unica Legitima DE Y. RIGAUD PARIS

MAQUINAS PARA LA AGRICULTURA "MELOTTE"

Buena oportunidad para vivir comodamente en la capital

Servicio de Vapor ELDERS & FYFFES, LTD.

North German Lloyd S. S. LINEA DE VAPORES

United Fruit Co. Servicio de Vapores de Enero a Junio, 1914

KANANGA DEL JAPON Unica Legitima DE Y. RIGAUD PARIS

Compagnie Générale Transatlantique Services Postaux de l'Atlantique & de la Méditerranée

Table with columns: Vapores, Salen de Colón, Llegan de Colón, Salen de Colón para Borneo

Table with columns: Vapores, Salen de St. Nazaire, Llegan a Colón, Llegan a Salen, Salen de Colón para St. Nazaire

Travesía de Colón a Borneo y de Colón a St. Nazaire 18 días

TOME USTED TABONUCO AL GUAY